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COMMISSIONE URBANISTICA ED EDILIZIA 
Verbale riunione 21 febbraio 2018 ore 19.30 

Presenti: Sapienza, Sandrone, Baccaro, Bard, Bavuso, Corigliano, Del Col, Dezzani, Errichiello, Grassi, Leone, 
Marchis, Morizio, Selvestrel. 

Assenti giustificati: Carucci, Musumeci, Ragucci. 
 

Assenti: tutti gli altri 
 

La riunione prende inizio alle ore 19.30 analizzando i seguenti punti all’ordine del giorno. Si precisa che si è 
preferito anteporre la discussione delle “VARIE ed EVENTUALI” al fine di dare l’opportunità all’ing. CURATELLA 
di dialogare con il maggior numero di componenti della commissione. 

 
 
1) VARIE ED EVENTUALI: 
 

a) risposta quesito Ing. Ferrarese: il quesito del collega verte sul tema del conflitto d’interesse; dal 
momento che la Commissione Senior ha recentemente istituito lo sportello d’ascolto, si suggerisce di 
chiedere alla segreteria di contattare l’autore del quesito, con il fine di poterlo mettere in contatto con la 
commissione Senior. 
 

b) Si prende atto della proposta di convenzione gare sottoposta da ArchEngineering 
 

c) Circolare 195 CNI convenzione CeNSU CNI LT: si chiarisce che la circolare in oggetto spiega che da 
marzo tutti gli iscritti all’Ordine riceveranno il Bollettino di Legislazione Tecnica, mentre dall’anno 2019 
questo sarà riservato ai soli iscritti al CeNSU (Centro Nazionale di Studi Urbanistici). Viene data notizia 
che il CeNSU, con il patrocinio del CNI, organizza come già a suo tempo anticipato al Presidente 
dell’Ordine ed al Consigliere Referente della Commissione, il proprio Convegno Nazionale a Torino, il 20 
aprile 2018. Entro la prossima riunione della Commissione sarà disponibile il programma e si provvederà 
a contattare quanto prima il Presidente Toneguzzo per gli aggiornamenti di dettaglio, formalizzare la 
richiesta dei crediti formativi e chiedere che venga divulgato l’evento con i canali ordinari dell’Ordine di 
Torino. 
I presenti evidenziano come l’evento potrebbe essere l’occasione per diffondere l’iscrizione al CeNSU 
dei colleghi interessati ai temi territoriali e sviluppare la sua attività a livello della Regione Piemonte, 
dando nuovo slancio al Centro a livello regionale come in anni passati. 

 
3) MODIFICHE AL RE DI TORINO ED AL REGOLAMENTO D'IGIENE: per parlare di questo argomento è stato 
invitato il collega ing. Cataldo Curatella, nonché Presidente della Commissione Speciale Smart City della città di 
Torino. 
 
Introduce il dibattito il coordinatore, il quale auspica che il Comune, nella sua intenzione di revisionare i vari 
regolamenti (e in particolare quello edilizio), la compi in sinergia con l’atra grande operazione che è la revisione 
del PRG; dal momento che quest’ultima si attuerà in de stadi, uno che mira al breve periodo (cercando di rendere 
gli interventi edili più operativi), e un altro che invece ha obiettivi sul lungo periodo (e di conseguenza obiettivi di 
natura più politica), il coordinatore ribadisce la disponibilità dell’Ordine – e in particolare riferimento alla 
Commissione Urbanistica ed Edilizia per le competenze specifiche rappresentate dai componenti – a collaborare 
con il Comune, in particolare per quegli obiettivi più tecnici riferibili al breve periodo. 
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Chiede infine al rappresentante del Comune, di procedere ad una prima illustrazione del criterio con cui  
l’Amministrazione comunale abbia avviato questo utile quanto delicato compito, approcciando la la revisione dei 
Regolamenti, auspicando altresì indicazioni sulle tempistiche presunte. 
  
L’ing. Curatella spiega che per quanto riguarda il PRG, sono al momento attivi i vari tavoli istituzionali di confronto, 
e che questi si concluderanno verso la fine di marzo. 
Successivamente – da metà aprile – verranno aperti i tavoli di confronto con i vari Ordini territoriali. 
 
Per quanto riguarda i Regolamenti, è di fatto evidente che molte parti contenute in questi documenti siano ormai 
obsolete sotto vari punti di vista, e che quindi si renda necessaria una loro revisione ma soprattutto una 
semplificazione che abbia come obiettivi in particolare: 
 
 -incentivare il lavoro dei professionisti 
 -migliorare le condizioni di chi usufruirà dell’oggetto edile 
 -snellire la burocrazia legata al settore 
 
Data la complessità del compito, l’ing. C. Curatella conferma la piena volontà di collaborare il più possibile con gli 
Ordini e quindi anche con la Commissione Urbanistica ed Edilizia. 
 
In allegato l’elenco dei partecipanti alla presente riunione.  

Si ricorda che la prossima riunione della Commissione, salvo differenti comunicazioni, è programmata per il 
giorno 21 marzo alle ore 19,30.  

 

La riunione viene chiusa alle ore 21.00. 

Il Coordinatore Il segretario verbalizzante 
Ing. Giorgio Sandrone   Ing. Samuele Bavuso 
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